

Boletín N°10

JULIO /2024 | CORPORACIÓN CULTURAL SPP



Corporación Cultural
San Pedro de la Paz



escanea aquí

@SppCultura



Corporación Cultural
San Pedro de la Paz

Los Fresnos 1640 San Pedro de la Paz

Orquesta Sinfónica Juvenil da inicio a su temporada 2024 de conciertos en vivo

Tras la participación de dos de sus violinistas en las Jornadas Musicales del Biobío, la agrupación dirigida por Patricia Singorenko se apresta a comenzar un nuevo ciclo de presentaciones con el debut de nuevos integrantes y un repertorio actualizado.

+ página 4

Escritoras locales presentan sus libros en la corporación cultural

Talento, autogestión y mucho amor por las letras son algunas de las características de un grupo de escritoras sampedrinas que desde el mes de junio exponen sus obras en la Corporación Cultural San Pedro de la Paz. Se trata de las autoras Mónica Morales Maldonado, Aída Esther Mora y Adela Reiman, quienes se unieron con el fin de difundir la labor literaria de nuestra comuna entre los vecinos que asisten a la Casa de la Cultura.

“Esta es una inquietud que surgió hace un tiempo producto de la necesidad de difundir la literatura local en un espacio dedicado a la cultura. Se trata de títulos de diferentes temáticas y para distintos públicos, desde poesía y vivencias personales e íntimas, hasta cuentos

para niños que buscan incentivar el hábito de la lectura”, sostuvo Mónica Morales, quien agregó que la vitrina de exposición quedará abierta para que participen otros escritores sampedrinos.

De este modo, en la cafetería de la corporación cultural se expondrán los libros “Música al atardecer”, “Ángeles a mi lado”, “Creaneomares, Cori Cori y volandolas”, “La olla aventurera” y “Paraplu el paraguas feliz” de Aida Esther Mora; “Recordando agrestes caminos”, “Abrupto final” y “En el rincón de mis silencios” de Adela Reiman; y “Amor en la bruma”, “Rabbita y el monstruo” y “Mi manita izquierda” de Mónica Morales Maldonado, los cuales además estarán disponibles para venta al público.





Se presenta el sábado 13 de julio

Orquesta Sinfónica Juvenil de San Pedro de la Paz explora nuevas formas de incentivar el gusto por la música

Durante el primer concierto de la temporada 2024, la agrupación dirigida por Patricia Singorenko mostrará distintos formatos y estrenará piezas del barroco, folclore chileno y soundtracks de películas. La entrada es liberada.

Desde su creación a fines de 2021, la Orquesta Sinfónica Juvenil de San Pedro de la Paz ha sido motivo de orgullo al incentivar el gusto por la música clásica en niños y adolescentes de distintos barrios de la comuna, mostrando un constante crecimiento tanto en el número de sus integrantes como en la amplitud de su repertorio.

Aquellos logros se podrán apreciar durante su primer concierto de la temporada 2023, el cual se realizará el sábado 13 de julio a las 16.30 horas en el auditorio de la Corporación Cultural de San Pedro de la Paz, ocasión en que presentará a sus nuevos integrantes y se estrenará un programa especial ideado para enseñar al público los distintos elementos que intervienen en la creación de una orquesta de esta índole.

Al respecto, la directora Patricia Singorenko, enfatizó el papel que cumple la agrupación a la hora de explorar diversos repertorios y formatos. "Una de los sellos que tendremos durante esta temporada será mostrar las distintas exigencias no sólo de ser parte de una orquesta sino también de un dúo, trío o cuarteto de cámara, lo cual finalmente permite afiatar de mejor manera al grupo en general. Ello además nos ha permitido incorporar piezas del barroco, lo que implica una mayor exigencia respecto al repertorio previo", explicó.

"Otra de las novedades ha sido la incorporación de música popular chilena, como ha sido el caso de obras de Víctor Jara o Violeta Parra, a lo que se suman nuevos temas de películas, lo cual incide positivamente a la

hora de formar audiencias. Todo ello se vivirá durante el concierto del sábado, ocasión en que además habrá un reconocimiento a cuatro niños que se sumaron este año y que dan sus primeros pasos en la interpretación musical", agregó Patricia Singorenko.

Vale destacar que la Orquesta Sinfónica Juvenil de San Pedro de la Paz nació en el año 2021 al alero de la corporación cultural de la comuna; y actualmente cuenta con 34 integrantes. Hasta la fecha han realizado más de una decena de conciertos en instituciones, colegios, actos oficiales y espacios públicos con un repertorio que va desde el método Suzuki hasta piezas clásicas y música de películas.

Actualmente la agrupación cuenta con 34 integrantes desde los 7 a los 24 años, la mayoría de los cuales han surgido de los talleres artísticos de la corporación cultural, contando además con cerca de un tercio de alumnos becados.

Entre las presentaciones realizadas hasta la fecha destaca un concierto ecológico en el humedal Bayona, tres conciertos navideños, dos conciertos didácticos dirigidos a niños en edad pre-escolar y de Enseñanza Básica, además de su participación en el Encuentro Regional de Orquestas Juveniles realizado el 2023 en el anfiteatro del Parque Laguna Grande.

DEBUT EN JORNADAS MUSICALES DEL BIOBÍO

El programa Jornadas Musicales del Bío Bío concluyó el 30 de junio en el Teatro Bío Bío con dos conciertos, destacando a los violinistas Renato Cartes y Victoria Araneda de la Orquesta Sinfónica Juvenil de San Pedro de la Paz. Cerca de dos mil personas asistieron para apoyar a jóvenes músicos de 27 orquestas de la región. Jaime Soto, gerente de la Corporación Cultural San Pedro de la Paz, expresó su felicidad por participar en esta iniciativa que promueve la cultura musical y transforma vidas.



Sampedrino David Mena es el postulante del Biobío al Premio Nacional Gran Artesano

El mayor reconocimiento gubernamental que puede recibir un artesano chileno es el Premio Nacional Maestro Artesano que entrega el Ministerio de las Culturas las Artes y el Patrimonio a exponentes destacados en las categorías tradicional, contemporáneo o aprendiz. En el primero de los casos, sólo un creador de la Región del Biobío cumplió con las máximas exigencias del concurso, alzándose por sobre un centenar de postulantes de la zona. Se trata del maestro en cestería en mimbre, David Mena, quien además es parte del equipo de la Corporación Cultural San Pedro de la Paz.

Tras recibir la notificación de la seremi de cultura, el artista sampedrino se expresó

orgullosa por la valoración a una trayectoria de varias décadas, cumpliendo con requisitos que van desde antecedentes curriculares hasta experiencia formativa y registros mediáticos. "Creo ser el único artesano de la comuna en llegar a estas instancias, lo cual tiene un significado especial porque uno de los elementos que se evaluaron fue la vinculación con el entorno y el cuidado del medioambiente, y en mi caso la materia prima se obtiene directamente desde las orillas del río Biobío", sostuvo.

La nominación viene a consolidar un año de mucha actividad, incluyendo la instalación de un pez gigante en Caleta Alto del Rey, una guitarrera tradicional a escala humana en Tomé o la exposición Mocha Dick en la Facultad de Humanidades de la Udec, espacio en el cual David además ha realizado cursos y talleres. Además en las próximas semanas protagonizará el proyecto "Pajareras Urbanas" con un taller en el Museo de Historia Natural de Concepción.

3^{ra} Fiesta

DEL LIBRO REGIONAL

Septiembre 2024

Ante la solicitud de la comunidad sampedrina y de distintas editoriales de la zona, este año se realizará la tercera versión de la Fiesta del Libro Regional, evento que contará con charlas, lanzamientos, talleres y exhibición de libros de autores locales.

El cita de dos días está proyectada para la primera semana de septiembre en la Casa de la Cultura y cuenta con el financiamiento del Gobierno Regional. Allí se dispondrán doce stands para organizaciones y editoriales de la zona, incluyendo un espacio especial para la exhibición y venta de ejemplares de escritores de la comuna.

"Para esta tercera versión tenemos como meta aumentar la convocatoria de público con visitas de prestigio internacional, exposiciones, visitas de escolares y actividades entretenidas para toda la familia. Además pondremos énfasis en aspectos identitarios y sociales que sean un aporte concreto a fomentar el hábito de la lectura y de la escritura entre los sampedrinos", comentó Jaime Soto Figueroa, gerente de la Corporación Cultural San Pedro de la Paz, quien hizo un llamado a los autores de la comuna para que se inscriban en el stand que se dispondrá para ellos".

